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Andalucía

SEVILLA, 24 Oct. (EUROPA PRESS) -

Un grupo de miembros del Claustro de la Universidad de Sevilla (US) ha secundado un escrito que circula
por listas de distribución en el que se rechaza la propuesta promovida por el rector de la institución, Miguel
Ángel Castro, y apoyada por 158 firmas para modificar el Estatuto y proceder al acompasamiento de los
mandatos del Claustro y el rector, dada la descoordinación temporal existente entre ambos procesos
electorales.

El manifiesto, firmado por el profesor y claustral del sector A José Manuel Gómez y consultado por Europa
Press, apunta a la iniciativa --que pasaría por acortar el mandato del próximo Claustro, cuyas nuevas
elecciones se celebran en primavera de 2017, con disolución del organismo claustral al término del mandato
del rector, con lo que este organismo cumpliría un periodo de aproximadamente unos dos años y medio, y
convocatoria de un proceso electoral coincidiendo con los comicios rectorales-- como "el certificado de
defunción del Claustro universitario como órgano colegiado de control de la función de gobierno".

"Somos unos cuantos predicadores en el desierto los que venimos afirmando que en la Universidad de
Sevilla es el rector el que elige al Claustro. Ahora, además de ser elegido por el rector, el Claustro va a ser
disuelto por el rector: lógicamente, esto sólo se le podía ocurrir al rector", lamenta Gómez en su escrito.

Señala el claustral que la cuestión se presenta como "la solución definitiva" al problema del
desacompasamiento de mandatos entre el Claustro y el rector, "algo en lo que está de acuerdo todo el mundo
desde hace no se sabe cuántas legislaturas".

No obstante, sostiene, "el rector no puede disolver al Claustro porque dimita o cause vacante. No se puede
arrogar esa potestad. No se puede escapar de la única competencia digna, el control de la función de
gobierno, que le ha quedado ya al Claustro en esta Universidad de Sevilla castigada por sagas rectorales sin
escrúpulo alguno contra el funcionamiento democrático de la institución".

Por ello, se insta a Castro a "rectificar su comportamiento y retirar este despropósito de reforma del que dice
en su carta tener numerosas expresiones favorables". "Haga dos cosas, señor rector: dimita cuando este
Claustro finalice su mandato y sométase, si quiere, otra vez, al refrendo del nuevo Claustro; con eso ya
habremos ganado, al menos, el deseado acompasamiento de mandatos. Y la segunda cosa que puede hacer:
introduzca un artículo en el Estatuto en el que los cargos académicos rectorales, cargos académicos no
electivos designados por usted, no puedan ser claustrales. Ya tiene ahí la reforma del Claustro que necesita
este órgano", indica.
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Andalucía

SEVILLA, 25 Oct. (EUROPA PRESS) -

El Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) ha convocado Pleno ordinario para este martes
en el cual, entre otros aspectos, se definirán los resultados de las asambleas de las distintas delegaciones de
centros sobre la posibilidad de llevar a cabo una jornada de movilización que unifique todas las
problemáticas de los distintos campus universitarios sevillanos.

La delegada del Cadus Lucía Cayuela ha manifestado a Europa Press que, asimismo, otro de los puntos
principales de la sesión plenaria pasa por definir la postura del alumnado respecto a la propuesta promovida
por el rector de la Hispalense, Miguel Ángel Castro, para acompasar los mandatos del Rectorado y el
Claustro, dada la descoordinación temporal existente entre ambos procesos electorales.

Éste es el único espacio común que el rector ha podido promover tras la celebración de sesiones de Claustro
para dirimir la necesidad de reformas en el sistema de gobernanza, por las cuales se proponía que la elección
a rector pasara a ser por sufragio universal ponderado y no por el Claustro, sistema actualmente vigente.
Tras la votación, el proyecto de reforma recibió el apoyo de 102 claustrales, un respaldo insuficiente para
sacar adelante las modificaciones estatutarias.

En cuanto a la protesta, la iniciativa, que parte de una coordinadora estudiantil en la que aparte de este
organismo también tienen cabida grupos como el Consejo de Estudiantes de la Universidad Pablo de
Olavide (Ceupo), el Movimiento de Acción Estudiantil o la Asamblea de Estudiantes Triana Pública,
comprende realizar "un acto de reivindicación desde las bases".

Se trata de que los propios alumnos planteen las problemáticas existentes en los centros y escuelas y se
analice la causa. "Si, por ejemplo, el techo de Medicina se cae y en la Politécnica no se cabe, se trata de
problemas de infraestructuras, derivados de problemas presupuestarios, que a su vez derivan de los
recortes", expone el Cadus.

Por otro lado, el órgano debe pronunciarse si apoyará la jornada de huelga estatal convocada para el próximo
26 de octubre por parte del Sindicato de Estudiantes en enseñanzas medias, en señal de protesta contra la
Ley Orgánica para la Mejora de la Calidad Educativa (Lomce) y las reválidas.

En cuanto al resto de puntos, destaca entre otros el debate del proceso abierto por los estudiantes con el
equipo de gobierno de la sede académica para cambiar la normativa sobre pérdida de exámenes, dada la
"ambigüedad" de la misma.
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Estudiantes de Medicina protestan hoy
ante el Decanato por falta de prácticas
Denuncian que hay dos asignaturas sin estas clases por falta de profesores

LAURA BLANCO / SEVILLA / 25 OCT 2016 / 08:42 H.

TAGS:

BIOMEDICINA - EDUCACIÓN 
- MEDICINA 
- UNIVERSIDAD DE SEVILLA

Las estudiantes del campus Macarena de la Universidad
de Sevilla (US), que incluye tanto Medicina como
Biomedicina, junto a el Movimiento de Acción
Estudiantil (MAE) y la delegación de su facultad, se
concentrarán hoy a las 12.00 horas en la puerta del
Decano de la facultad para denunciar la supresión de clases
prácticas por falta de profesores y las deficiencias en las
infraestructuras de varias aulas, que se han agravada con las
últimas lluvias.

Según un comunicado del MAE, «actualmente, se han
suprimido todas las prácticas de dos asignaturas que
se imparten en primer curso», en concreto «AP y
Biología e Histología», si bien según denuncia el
movimiento estudiantil «en otros cursos también se han
eliminado por falta de profesorado» ya que «la tasa de
reposición es casi nula, es decir, los profesores que dejan
su departamento no son sustituidos y hay que repartir el
mismo trabajo entre menos gente, con lo que, como ocurre con
biología, no queda nadie para impartir las prácticas».

Además, los estudiantes –que se concentrará con sus
batas– reivindican mejoras en las infraestructuras del
campus tras denunciar que «sólo en la jornada de
ayer se cayeron trozos del techo de dos aulas debido a
la lluvia y había zonas inundadas a las que no se podía
acceder». La portavoz del MAE en este campus, Carmen
Gordillo, asegura que el campus está obsoleto y todas las clases
presentan deficiencias de algún tipo: «En algunas no hay
enchufes, en otras no hay espacio para el alumnado».
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Sevilla, capital del mundo
 rabe el pr( ximo verano

Expertos internacionales celebrar n el congreso WOCMES
sobre Oriente Medio en la Eundaci6n Tres Culturas

SEVILLA
,La Fundaci6n Tres Culturas
del Mediterr~neo comienza
esta semana la organizaci6n
del World Congress on Midd-
le Eastern Studies (WOCMES)
que se celebrar/~ en Sevilla en
junio de 2018. Ayer, repre-
sentantes de la Junta de An-
dalucia, el Ayuntamiento de
Sevilla, la Universidad de Se-
villa y la propia Fundaci6n se
reunieron en la sede de Tres
Culturas con Gfinter Meyer,
presidente del Consejo Ase-
sor Intemacional de WOC-
MES para dar los primeros
pasos en la organizaci6n del
congreso.

La candidatura de la Fun-
daci6n Tres Culturas para
acoger en Sevilla la quinta
edici6n de WOCMES result6
seleccionada con un 76 pot
ciento de los votos del Con-
sejo Internacional, superan-
do pot un amplio margen a
instituciones tan prestigio-
sas como el King’s College de
Londres. Para Jos~ Manuel
Cervera, director de la Fun-
daci6n, esta decisi6n es una
~muestra de confianza a ni-
vel internacional en la Fun-
daci6n Tres Culturas del Me-
diterr~neo como lugar para
el di~lngo y la reflexi6n en
un momento tan importante
en la actualidad de la zona
mediterr~nea~.

GOnter Meyer (en el centro), ayer en la presentaci(~n en la Cartuja. IEICorreo

WOCMES, como informa-
ban ayer desde la institu-
ci6n, es el evento m~is presti-
gioso a nivel mundial de aca-
d4micos, investigadores y
expertos en Ofiente Medio,
notre de A.ffica, los estados
musulmanes de Asia Cen-
tral, asi como otras regiones
del mundo directa o indirec-
tamente afectadas pot lo que
acontece en esas zonas. La
celebraci6n de este congreso
moviliza entre 2.5oo y 3.000
acad6nf~cos provenientes de
m~s de 70 paises para parti-
cipar durante cinco dias en
m~s de 500 sesiones de tra-
bajo en torno a unas 20 te-
m~ticas diferentes; como el

El, DATO
M~s de 2.000
investigado-
res en temas
relacionados
con Oriente
Medio se ci-
tan en Sevi-
Ila en junio
de 20t7.

anfilisis y la resoluci6n del
conflicto, islam en el pasado
yen el presente, estudios de
migraci6n y estudios medi-
terrfineos. Ademfis de la mag-
nitud acad~mica de este
acontecimiento, de manera
paralela se organizarfi todo
un programa de actividades
culturales en colaboraci6n
con instituciones como la
Fundaci6n Baremboin Said.
Esta programaci6n incluye
una fefia del libro con mils de
20 editoriales especializadas,
exposiciones, una muestra de
cine, y un programa de visitas
de carficter cultural a la ciu-
dad, en la faceta de promo-
ci6n turisfica. ¯
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Testo apoya la innovacidn y
la prtictica universitaria

Como empresa
I~der en tec-
nolog~a y con

una gran inversi6n
en I+D, una de las
prioridades de Testo
es apoyar el conoci-
miento y la creativi-
dad como base para
las futuras solucio-
nes de mediciSn. La
Universidad es uno
de los lugares don-
de se encuentran
estos valores.

Por eso, Testo colabora con proyectos universitarios
como el ARUS Andaluc~a Racing Team, un grupo de alum-
nos de la Escuela Superior de Ingenier~a de la Universi-
dad de Sevilla que se han unido para crear un autom(~vil
de carreras.

Los estudiantes del ARUS est~n Ilevando a cabo un
proyecto en el que contar con la m~s alta tecnologFa para
la creaciSn de un monoplaza de competici5n es primor-
dial; por eso, han confiado en Testo y su elevada calidad
en instrumentaciSn de mediciSn para realizar las pruebas
t~rmicas en el motor del coche. En concreto, los alumnos
realizaron comprobaciones de temperatura mediante una
c~mara termogr~fica Testo 875i a distintos reg~menes de
funcionamiento, por Io que pudieron obtener un an~lisis
detallado del comportamiento y tambi~n del rendimiento
del sistema de refrigeraciSn. Gracias a la utilizaciSn de la
tecnologfa de mediciSn avanzada Testo y la exactitud en
los datos de mediciSn obtenidos, el equipo del Andalucfa
Racing Team obtuvo valiosos datos que les permitir~n
progresar y avanzar en su proyecto.

IDG-Ingenieria del Gas
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6 / ES NOTICIA EN / Sevilla

El Correo 
SEVILLA 
{La Unión Provincial de 
CCOO de Sevilla y la Sección 
Sindical de CCOO en el Ayun-
tamiento de la capital hispa-
lense valoraron ayer la sen-
tencia del Tribunal Superior 
de Justicia de Andalucía 
(TSJA) que desestima el recur-
so interpuesto por el Consis-
torio contra un fallo anterior 
que reconocía el derecho de 
una trabajadora «al nombra-
miento que por derecho le co-
rrespondía» y «con plenitud 
de derechos económicos y ad-
ministrativos desde la fecha 
en la que debió haber sido 
nombrada».  

SEVILLA ESTE

PARQUES Y 
JARDINES 
TALA ÁRBOLES 
«PELIGROSOS» 

TRIBUNALES

El TSJA condena al Ayuntamiento 
por discriminar a una funcionaria 
Los hechos ocurrieron en marzo de 2014, durante el mandato de Zoido

Tras resaltar que el Alto 
Tribunal Andaluz impone 
además al Ayuntamiento el 
pago de las costas con un má-
ximo de 600 euros, CCOO in-
formó en un comunicado de 
que la «discriminación» se 
produjo en marzo de 2014, 
durante el mandato de Juan 
Ignacio Zoido (PP) al frente 
del Gobierno municipal, 
cuando la trabajadora debió 
ser nombrada como funciona-
ria interina para la ejecución 
del programa de ‘Atención a 
personas en situación de de-
pendencia’ del área de Fami-
lia, Asuntos Sociales y Zonas 
de Especial Actuación. La tra-
bajadora se encontraba en la 

séptima posición de la bolsa 
de trabajo de quienes debían 
ser llamados para ocupar las 
plazas, pero «a pesar de ello 
no apareció en la relación de 
los finalmente llamados», ase-
vera CCOO, que agrega que, 
según la sentencia del TSJA, 
«la conducta del Ayuntamien-
to vulnera los artículos cinco 
y ocho de la Ley Orgánica 
3/2007, pues equivale a equi-
parar la situación de incapaci-
dad laboral con la situación de 
descanso maternal, situacio-
nes claramente diferenciadas 
en el Estatuto de los Trabaja-
dores y en el texto refundido 
de la Ley General de la Seguri-
dad Social».  

Además, como indica el 
TSJA, «los tratos desfavora-
bles en el trabajo, basados en 
el embarazo o la maternidad, 
que afectan exclusivamente a 
la mujer, constituyen una dis-
criminación por razón de sexo 
proscrita por el artículo 14 de 
la Constitución», añadiendo 
que en este caso «fue la situa-
ción de maternidad de la re-
currente un factor directa-
mente relacionado con el se-
xo, que ha determinado su 
falta de nombramiento como 
funcionaria interina para este 
programa».  

El recurso del Ayuntamien-
to se centró en alegar que no 
nombró a la funcionaria por-

que estaba percibiendo la 
prestación por maternidad, 
«prestación que resultaba in-
compatible con el trabajo».  

Ante ello, el TSJA subraya 
que «no es admisible el argu-
mento que se contiene en la 
apelación acerca de la imposi-
bilidad legal para la realiza-
ción del nombramiento, ante 
la percepción por la recurren-
te de la prestación por mater-
nidad», y argumenta que la 
Administración «debió aplicar 
unos criterios más interpreta-
tivos y más flexibles; así, la 
prórroga en la toma de pose-
sión o la figura del sustituto 
del sustituto. Son figuras ex-
cepcionales, pero no resultan 
anómalas en la contratación 
administrativa».  

El secretario general de la 
Sección Sindical de CCOO en 
el Ayuntamiento y presidente 
del Comité de Empresa, Ma-
nuel Loza, subrayó que el 
mismo supone «dar carácter 
oficial a algo que ya sabía-
mos, y es que el Ayuntamien-
to había discriminado a esta 
trabajadora».  ~

RECURSO 
El Ayunta-
mientoalegó 
que no nom-
bró a la fun-
cionaria por-
que estaba 
percibiendo 
la prestación 
por materni-
dad.

ò

El Servicio de Parques y Jardi-
nes del Ayuntamiento de Se-
villa procederá en los próxi-
mos días al apeo de 13 árboles 
en la Avenida de las Ciencias, 
en Sevilla Este, y en la zona 
de Las Leandras, que se en-
cuentran en muy mal estado 
y suponen un elevado riesgo 
para la población. Estos 
apeos se enmarcan en los tra-
bajos que, desde hace un año, 
se están acometiendo para 
sustituir árboles no recupera-
bles conforme al diagnóstico 
realizado entonces, que reve-
laba la existencia de más de 
2.500 unidades tan deteriora-
das que implicaban un peli-
gro objetivo para las personas 
por caída de ramas y troncos.

La Asociación Iniciativa Se-
villa Abierta otorgará su 
Premio Proyección Interna-
cional de Sevilla a los bom-
beros sevillanos que acu-
dieron de modo voluntario 
a la isla griega de Lesbos pa-
ra «ayudar a evitar la muer-
te por naufragio de miles de 
sirios en su éxodo por el 
mar»; mientras que entre-
gará el Premio Moderniza-
ción de Sevilla al director 
general del Centro Tecnoló-
gico Avanzado de Energias 
Renovables, Valeriano Ruiz 
Hernández, por su labor 
desde la cátedra universita-
ria y desde otros ámbitos 
para el impulso científico, 
tecnológico, empresarial y 
social de las energías reno-
vables. El acto de entrega 
de los Premios ISA 2015 se 
celebrará mañana en el 
Taetro Central. Durante el 
acto tendrán lugar cuatro 
breves actuaciones musica-
les por parte de niños y jó-
venes artistas, que repre-
sentan iniciativas educati-
vas y culturales. Será, en 
primer lugar, el Coro Infan-
til de Cantania, más tarde 
los guitarristas flamencos 
Inmaculada Morales Peina-
do y Nicolás Ramos Martín, 
y finalmente la actuación 
musical de Jesús Albarrán 
Ligero.

CULTURA

ENTREGA DE 
LOS PREMIOS 
DE SEVILLA 
ABIERTA 

La lluvia será la protagonista de los primeros días de 
esta semana como consecuencia de la borrasca situa-
da al oeste de la Península, que ya dejó fuertes agua-
ceros el pasado fin de semana, en un frente que pro-
gresivamente se irá moviendo hacia el sur, lo que de-
jará un aumento de temperaturas. En Sevilla capital 
se espera que los termómetros alcancen los 29 y 30º el 
miércoles y el jueves.

TIEMPO

LAS TEMPERATURAS 
SUBIRÁN 10 GRADOS EL 
MIÉRCOLES Y EL JUEVES

El Ayuntamiento, en colaboración con la Junta de 
Andalucía y las universidades  públicas de Sevilla, ha  
programado para este jueves la I Edición de la Bien-
venida  Universitaria. Con el Casino de la Exposición 
del 29 como escenario y de 11.00 a  17.00 horas, esta 
iniciativa trata de mostrar a todos los estudiantes de 
fuera de la ciudad su oferta turística, cultural, depor-
tiva y de ocio, así como los recursos disponibles. 

UNIVERSIDAD

UNA JORNADA MUESTRA 
A ALUMNOS DE FUERA LA 
OFERTA DE LA CIUDAD

La tesis Porous materials 
for environmental appli-
cations, de Ana Martín 
Calvo, ha sido premiada 
por la Sección Territorial 
de Andalucía Occidental 
de la Real Sociedad Espa-
ñola de Química en sus 
Premios a las Mejores Te-
sis Doctorales defendidas 
en 2014-2015, entregados 
el pasado 17 de octubre en 
el Aula Magna de la Facul-
tad de Química de la Uni-
versidad de Sevilla. Ana 
Martín Calvo es doctora 
desde 2015 por la Univer-
sidad Pablo de Olavide 
(UPO) de Sevilla y por la 
Universidad KU Leuven, 
ya que su tesis, que obtu-
vo la calificación de so-
bresaliente cum laude, fue 
la primera en régimen de 
cotutela internacional de-
fendida en la UPO. La te-
sis fue dirigida por Sofía 
Calero Díaz, de la Univer-
sidad Pablo de Olavide; 
Johan A. Martens, de la 
Universidad KU Leuven 
(Bélgica); Titus S. van 
Erp, de la Norwegian Uni-
versity of Science and Te-
chnology; y Elena García 
Pérez, de Abengoa Re-
search, en el marco del 
programa de doctorado de 
esta universidad Medio 
Ambiente y Sociedad.

QUÍMICA

PREMIAN LA 
TESIS DE UNA 
DOCTORA DE 
LA UPO
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Andalucía

SEVILLA, 24 Oct. (EUROPA PRESS) -

El Ayuntamiento, a través de su Delegación de Igualdad, Juventud y Relaciones con la Comunidad
Universitaria y en colaboración con la Diputación Provincial, la Junta de Andalucía y las universidades
públicas de Sevilla, Pablo de Olavide, Universidad Internacional de Andalucía (UNIA) y Universidad
Nacional de Educación a Distancia (UNED), así como los consejos de alumnos Cadus, Ceupo y ESN, ha
programado para este jueves la I Edición de la Bienvenida Universitaria.

Con el Casino de la Exposición del 29 como escenario y de 11,00 a 17,00 horas, esta iniciativa trata de
mostrar a todos los estudiantes de fuera de la ciudad su oferta turística, cultural, deportiva y de ocio, así
como los recursos disponibles durante la estancia en la capital., como transportes, red municipal de
bibliotecas y de centros deportivos del Instituto Municipal de Deportes (IMD), espacios y recursos públicos
para el emprendimiento empresarial, la formación y la búsqueda de empleo, entre otros.

Se trata de una jornada cultural, lúdica y festiva que, bajo el título 'Ven y descubre más sobre lo que te
ofrece la ciudad', contará con charlas informativas, conciertos y un recorrido por los 16 expositores de los
organismos participantes. La entrada es libre y los alumnos interesados podrán acreditarse en
'http://sevillauniversitaria.es/'.

Según informa el Consistorio en un comunicado, una vez lleguen al Casino de la Exposición, serán recibidos
con un kit de bienvenida. Para facilitar la afluencia a la cita, el Ayuntamiento de Sevilla pondrá a disposición
de los participantes autobuses en los campus de Cartuja y de Reina Mercedes, de la Universidad de Sevilla,
y en la Universidad Pablo de Olavide.

La delegada del ramo, Myriam Díaz, ha destacado la importancia de esta iniciativa para que los
universitarios de fuera de Sevilla obtengan de primera mano y en un único espacio una "completísima
información" sobre la ciudad y, además, de forma organizada, "ayudándoles a tomar decisiones en lo
académico, cultural deportivo, de ocio, turístico e incluso de emprendimiento empresarial".

"Estudiantes que, además, serán prescriptores del destino Sevilla cuando finalicen su estancia. Queremos
que estos alumnos que vienen de otros puntos de la provincia o de otras provincias se sientan cómodos,
sientan que es su ciudad", ha abundado Myriam Díaz.

La programación

Las puertas del Casino de la Exposición se abrirán el jueves a las 11,00 horas con la música del DJ Álvaro
Albarrán, que estará hasta el cierre del evento. A continuación se llevará a cabo la recepción oficial por parte
de autoridades del Ayuntamiento de Sevilla y representantes de las universidades, la Diputación de Sevilla y
la Junta de Andalucía.

Las charlas informativas que tendrán lugar en la Bienvenida Universitaria versarán sobre temáticas de
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interés universitario, y serán ofrecidas por parte de los Consejos de Alumnos, el Ayuntamiento de Sevilla, la
Universidad de Sevilla, la Fundación Andalucía Emprende y la Universidad Loyola Andalucía.

Así, la primera de ellas, 'Participación Estudiantil: La lucha por los derechos del estudiante', organizada por
el Cadus y Ceupo se celebrará entre las 11,15 y 12,15 horas. Seguidamente, se podrá participar en la charla
'Claves para emprender: Nociones básicas para emprender y recursos que el Ayuntamiento pone a
disposición del emprendedor', organizada por el Consistorio y el Centro de Recursos Empresariales
Avanzados (CREA). Su duración está prevista de 12,25 a 13,25 horas, y de 13,35 a 14,35 horas,
'Emprendimiento Universitario', por la Fundación Andalucía Emprende.

El 'Futuro de nuestros egresados: empleo y/o emprendimiento' será el título de la charla que ofrecerá la
Universidad de Sevilla de 14,45 a 15,45 horas, mientras que la Universidad Loyola Andalucía pondrá final a
estos encuentros informativos, de 15,55 a 16,55 horas, con la ponencia 'LinkedIn: Herramienta 2.0 para la
búsqueda de empleo'.

Respecto a las actuaciones musicales, a las 12,00 horas tendrá lugar el concierto del compositor
internacional Juanma Mantecón y Airyn. A las 13,30 horas será el turno de la actuación del conjunto 'A
capella'. Seguidamente a las 15,00 horas, recital de la Peña de la UPO 'Sentir Flamenco', con Kaveh Nassehi
a la guitarra y, al cante, Sara Castellano Rodríguez. Cerrará, a las 16,00 horas el concierto de la cantante
Gata Cattana. Entre conciertos, música del DJ Álvaro Albarrán.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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HORSE2510

 

Aries
(21-III al 20-IV)

“Todos los hombres que co-
nozco son superiores a mí en algo. De 
eso aprende de ellos” (W.R.Emerson).  
 
 

 
Tauro
(21-IV al 20-V)

Otra cita de Emerson: “Grabad 
esto en vuestro corazón: ‘Cada día co-
mienza en nosotros una nueva vida!” 
(W.R.Emerson).

  
Géminis 

(21-V al 21-VI)

“Más podemos conocer de una 
persona por lo que dice de los demás que 
por lo que los demás dicen de ella” (W, 
Emerson).

   
Cáncer
(22-VI al 22-VII)

La fantasía es necesaria, refres-
ca al ánima y alienta al corazón. Pero 
no debiera meterse en la maleza de la 
realidad...

   
Leo
(23-VII al 23-VIII)

Urano, el astro del cambio ra-
dical, en su caso feliz, le ayuda a sobre-
ponerse a modelos obsoletos de hoy y/o 
de ayer.     

      
Virgo
(24-VIII al 23-IX)

Su personalidad centrada en lo 
que las circunstancias requieran, suele 
aportar frutos sabrosos como resultado.

  
Libra
(24-IX al 23-X)

Diosa Fortuna brilla esta tempora-
da para usted, levantando su moral y tono 
vital, ‘acelerando su metabolismo’. Rosas.

 
 Escorpio
(24-X al 22-XI)

¡Enhorabuena! El poderoso astro-
rey Sol, dador de luz y vida, enviándole un 
muy brillante protagonismo y auto-esti-
ma...

 
Sagitario
(23-XI al 21-XII)

¡Ya vendrá la sazón! Alguna vez se 
sentirá molesto por los contratiempos que le 
enseñan, sin embargo, a ser práctico. 

Capricornio
(22-XII al 20-I)

Sigue el guerrero cósmico Marte 
en su signo, junto a Plutón, el ‘Invisible’. Ob-
serve las reglas del juego aquí y ahora. Ojo. 

 
 Acuario
(21-I al 19-II)

“La única manera de poseer un 
amigo es serlo” (W. R. Emerson). Pero 
casi nadie sirve para amigo, remarcaría 
Séneca.     
        

Piscis
(20-II al 20-III)

Nadando por océanos, mares 
y ríos del mundo, se imaginará que 
corre un terrible peligro a menos que se 
auto-proteja.

HORÓSCOPO 

por Karin Silveyra

25 
DE OCTUBRE

MARTES

Santoral  

 
Crisanto y Daría

FARMACIAS 

De 9.30 a 22 horas 
  

Centro.  San Pablo, 5; Feria, 126; Amor de 

Dios, 2; Menéndez Pelayo, 69; Plaza Alfalfa, 

11; Argote de Molina, 25; Juan Antonio 

Cavestany, 3; Alameda de Hércules, 24; 

Amador de los Ríos, 31 ; Trajano, 40. 

  

Triana - Los Remedios.   Avda. de Coria, 21, 

Esperanza de Triana, 13; Juan Díaz de Solís, 

12; López de Gomara, 5; Padre Damián, 4; 

Fernando IV, 4; Niebla, 50; Niebla, 4; San 

Vicente de Paúl, 14; República Argentina, 10. 

  

Macarena.  , Traviesa, 9 Acc. B, manz. 

A5Avd. Pino Montano, 10; San Juan Bosco, 

32; Avd. Sánchez Pizjuán, 6; López Azme, 1; 

Camino de los Toros, s/n.  

  

Zona Sur. Avd. Ramón Carande, 5; Paseo de 

Europa, 25; Avd. Finlandia s/n.; Avd. Bueno 

Monreal, 28; Plaza del Juncal, 1; Chucena, 36; 

Reina Mercedes, 17; Lisboa, 260; Asencio y 

Toledo, 40; Bda. La Oliva, locs. 8-9; 

Perséfone, 6;  Castillo de Constantina, 4; 

Mesina, 8; Colombia, 10. 

  

Nervión.  Marqués del Nervión, 103; 

Eduardo Dato, 46; Éfeso, s/n.; Luis Montoto, 

85; Polígono San Pablo, Barrio C, calle 

Jerusalén, 35; Avd. Ramón y Cajal, 9. 

  

Sevilla Este - Rochelambert.  Avd. Emilio 

Lemos, 32 - Avd. Gavilanes, Rochelambert, 

bloq. 14; Avd. de las Ciencias, 18; José Jesús 

García Díaz, 32; Avd. de las Ciencias, 33 Acc. 

A. Edif. Estrella-Este; Urbano Orad, 9, 

Edificio Navieste, 4;  Avd. Ciudad de Chiva, 

26; Avd. Juan XXIII, Blq. Romegosa frente 

Parque Amate. 

 

De 22 a 9.30 horas 
Amador de los Ríos, 31, entre Puerta Osario 

y Puerta Carmona (954 421 153);  República 

Argentina, 10 (954 276 687); Castillo de 

Constantina, 4 (954 610 437); Mesina, 8 (954 

127 448); Colombia, 10 (954 621 208); Luis 

Montoto, 85 (954 580 798); Pol. San Pablo, 

Barrio C, c/ Jerusalén, 35 (954 519 121); Avd. 

Ciudad de Chiva, 26 (954 510 720); Avd. Juan 

XXIII, Blq. Romegosa (954 655 461).    

 
Área metropolitana 
Alcalá de Guadaíra: Picuda, 1, Santander, 

20,  Malasmañanas, 59;  Duquesa de 

Talavera, 25; noche: Silos, 118.  Bollullos 

Mitación: Cristo del Amor, 24,  Bormujos: 

28 de Febrero, 6; av. del Aljarafe, 70; av. Juan 

Diego, 79; Camas: Santa María de Gracia, 

64. Castilleja de la Cuesta: Real, 100 (24 

horas) y Real, 157. Coria del Río: Cantalobos, 

8; Dos Hermanas: Antonio Machado, 44; av. 

de Los Pirralos, 100; av. Reyes Católicos, 4; 

Bda. Elcano, c/ Juan Sebastián Elcano y 

Antonia Díaz, 30 (24 horas). Gines: Pza. de 

España, 6-B; La Algaba: Pza. de España, 14. 

Mairena: Avda. de la Sabiduria, 19, Ciudad 

Expo. Puebla del Río:  Larga, 68, av. Cerro 

Cantares, loc.1-2. San Juan:  Urb. 

Vistahermosa, 15, Detrás Carrefour, c/ 

Brihuega,1, junto Hipercor. San José de La 

Rinconada: Madrid, 47 y Prolong. Carretera 

Nueva, 66. Sanlúcar la Mayor: Pz. Sant. 

Cristo de la Humildad, 4. Santiponce: Cádiz, 

6. Tomares: Aljamar II, nº 21, Clara 

Campoamor, 17 centro peatonal. Valencina: 

Alegría, 10.

«El toro y el 
cante», en el 
ciclo «Mano a 
mano»

Nueva edición del ciclo «Mano a 
mano», de la Fundación Cajasol, con 
la participación de Nano de Jerez y 
Curro Díaz, quienes abordarán el 
tema «El toro y el cante». La cita es 
en la Sala Antonio Machado de 
dicha Fundación (acceso por c/ 
Chicarreros, 1) y la entrada es  libre 
hasta completar el aforo.

ABC

¿A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY

desevilla.es

La agenda completa de Sevilla en

agenda.

18.00 
 
Cantes y bailes de Andalucía  
En el Casino Militar, y en acto del 
curso Temas Sevillanos, Nati Romero 
disertará sobre los cantes y los bailes 
de Andalucía.  
 
«Ciudadano Kane» 
En la sede social del Círculo Mercantil, 
proyección de la película «Ciudadano 
Kane», de Orson Welles. Organiza 
Linterna Mágica. Entrada libre. 
 
 
19.30 
 
 X Premio de Historia Ateneo  
 Presentación del libro «Fernando el 
de Antequera y Leonor de Alburquer-
que (1374-1435)», de Víctor Muñoz 
Gómez, que resultó ganador del X 
Premio de Historia Ateneo de Sevilla 
de 2013. La presentación está a cargo 
de Manuel García Fernández, catedrá-
tico de Historia Medieval de la 
Universidad de Sevilla. Será en la sede 
del Ateneo. 
 
 
20.00 
 
Conferencias «Eje Norte-Sur» 
Hoy comienza el ciclo de conferencias 
«Eje Norte-Sur» en la Real Academia 
de Bellas Artes de Santa Isabel de 
Hungría (salón de actos de dicha 
institución, en la Casa de los Pinelo) 

con la charla «Valor arqueológico del 
cardo máximo de la ciudad: Casa de 
los Pinelo y columnas romanas de la 
calle Mármoles» que pronunciará 
Ramón Corzo Sánchez. 
 
 
20.30 
 
Jazz en el Lope de Vega   
La prestigiosa banda de jazz fusión 
Yellowjackets presenta su nuevo 
álbum «Cohearance» en el teatro Lope 
de Vega. Esta banda ha grabado 22 
álbumes, recibido 17 nominaciones a 
los premios Grammy (habiéndose 
alzado con 2 galardones), realizado 
innumerables giras con entradas 
agotadas, y ha gozado del reconoci-
miento mundial tanto de crítica y 
como de éxito comercial. Las entradas 
tienen un precio de 9 a 25 euros. 

 
Ciclo «Otoño barroco»   
En el Espacio Turina (c/ Laraña, 4)  se 
desarrolla el ciclo «Otoño barroco», 
que hoy se estrena con el concierto «A 
caballo… entre Clasicismo y Romanti-
cismo», con La Spagna. Entradas 10 
euros en la taquilla de la sala y por 
internet en entradas.janto.es  

 
Película «Copia certificada»   
Proyección de la película «Copia                                
certificada», de Abbas Kiarostami, en la 
sede de la Fundación Tres Culturas 
(Pabellón Hassan II, Isla de la Cartuja). 
Entrada gratuita.

20.30
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■■  La revista del Instituto 
Andaluz del Patrimonio Histó-
rico, editada por la Consejería 
de Cultura de la Junta, dedica 
su portada de octubre a una de 
las entradas peatonales del 
aparcamiento subterráneo. La 
obra recogida fue diseñada 
por el Gabinete de Comunica-
ción Visual del Ayuntamiento  
y refleja una escena cotidiana 
en el borde del Paseo de los Ála-
mos. Consiste en la reproduc-
ción en láminas cerámicas de 
una fotografía con personas 
mayores sentadas. 

Según un comunicado, la 
imagen también sirve para 
ilustrar en páginas interiores un 
reportaje dedicado al papel de 
la ciudadanía en la protección  
patrimonial local, a través del 
planeamiento y la participa-
ción. Su autora es Blanca del Es-
pino Hidalgo, del departamen-
to de Urbanística y Ordenación 
del Territorio de la Universidad 
de Sevilla. En él se subraya el 
vínculo identitario entre el es-
pacio urbano y los vecinos. 

El alcalde, Carlos Hinojosa 
asegura: Es una satisfacción 
que reconozcan, una vez más, 
este proyecto, una iniciativa que 
ya fue merecedora de un pre-
mio nacional, fruto del traba-
jo del gabinete de diseño, una 
buena muestra de que su tra-
bajo llega de manera transver-
sal a todas las áreas, actuando 
sobre señaléticas de turismo, la 
propia arquitectura o la imagen 
de la ciudad”. El gabinete, cuyo 
responsable es Federico Barque-
ro, ya obtuvo el premio Letra, 
concedido a la mejor aplicación 
de impresión digital sobre un 
producto industrial. 

El acceso al 
parquin, en 
una revista 
de la Junta

IMAGEN DE PORTADA
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:: JORGE FERNÁNDEZ BUSTOS 
GRANADA Ayer lunes dio comien-
zo, en la Sala del Mural del Palacio 
de la Madraza, el ciclo de conferen-
cias ‘La poesía y el flamenco’, que 
organiza la Academia de Buenas Le-
tras y colabora la Universidad de Gra-
nada, bajo la coordinación del miem-
bro de número Eduardo Castro. 

Las primeras conferencias han 
tratado sobre ‘Raíces y alas: Juan Ra-
món Jiménez y el flamenco’, de Ma-
nuel Ángel Vázquez Medel, catedrá-
tico de Literatura de la Universidad 

de Sevilla; y ‘García Lorca: del can-
te jondo a la Teoría del duende’, de 
José Javier León, catedrático de Lin-
güística General y Teoría de la Lite-
ratura de la Universidad de Grana-
da y autor de la tesis ‘El duende lor-
quiano: de hallazgo poético a lugar 
común flamenco’. Presentaba el ca-
tedrático Antonio Chicharro, presi-
dente de la Academia. 

Vázquez fue el primero en hablar. 
El ponente, que centró a Juan Ra-
món Jiménez entre Sevilla y Cádiz, 
destacó su andalucismo, su amor al 

pueblo en su poesía y en su música. 
Reivindicó igualmente a intelectua-
les como Demófilo, Rodríguez Ma-
rín o Bécquer, que se acercaron a la 
copla popular. Si Blas Infante es el 
padre de la patria andaluza, Juan Ra-
món Jiménez es su padre cultural, 
que reivindica el cultismo más allá 
de los tópicos, en su opinión.  

Como explicó Vázquez, Jimenez 
fue el primer poeta culto que incor-
poró la copla popular a su quehacer. 
Ya desde joven compuso seguidillas, 
que más tarde serían seguiriyas gi-

tanas, y romances. Libros de finales 
del diecinueve incluyeron guajiras 
y en 1899 publica ‘Cantares’ y más 
tarde ‘Almas violeta’, que fueron 
musicados por flamencos como Car-
men Linares, Rocío Márquez, Estre-
lla Morente o Tina Pavón. Su pro-
yección flamenca sirvió, según el 
profesor, para allanar el camino a los 
poetas posteriores, sobre todo a Lor-
ca y Alberti. 

Por su parte, José Javier León in-
cidió en la importancia de la simbo-
logía en la obra de Lorca. A través de 
sus palabras, el público hizo un via-
je cíclico que comenzó en el papel 
del autor granadino en los años 20, 
concretamente en el Concurso del 
22, y terminó en la década siguien-
te, para volver otra vez al origen. Así 
recordó la conferencia lorquiana 

‘Juego y teoría del duende’, donde 
el poeta se basó en una anécdota, 
supuestamente inventada, para ela-
borar su teoría. En ella León perci-
be aún la influencia de la limpieza 
del flamenco que deseaban trasmi-
tir Falla o Fernando de los Ríos.  

Pero Lorca fue más allá. Como ex-
plicó ayer, el autor vivió el flamen-
co de la mano de Sánchez Mejías o 
Felipe Moruve, y conoció la noche, 
los cafés cantantes y las juergas. Así, 
según el ponente, una década des-
pués revisó su discurso en ‘Arqui-
tectura del Cante Jondo’, donde Lor-
ca se arrepientió y volvió a la inspi-
ración poética de lo jondo. 

Fue una sesión completa que sir-
vió para descubrir cómo el Flamen-
co influyó en el pensamiento de es-
critores decisivos.

El flamenco en la obra de Juan  
Ramón Jiménez y García Lorca

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

CULTURAS

113000

14514

Diario

189 CM² - 21%

1063 €

58

España

25 Octubre, 2016

Carmen Otero A
Resaltado

Carmen Otero A
Resaltado



El Ilustre Colegio Oficial de
Médicos de Valencia (Icome-
va) acogió el sábado una jorna-
da titulada El autismo en la
edad adulta, que reunió a 
asistentes, entre profesionales
y familiares de afectados; y que
organizó la Fundación TEA de
la Comunitat Valenciana. La
presidenta de esta entidad,
Amparo Fabra, subrayó que
este encuentro responde a una
reivindicación básica: hacer vi-
sibles a las personas adultas
con autismo. «La gente —seña-
la Amparo Fabra— sigue ha-
blando de niños autistas y es
bueno que se hable y se conoz-
ca que hay niños autistas, pero
no hay que olvidar que con el
autismo se nace y se muere, es
decir, que las personas con au-
tismo son adultos con impor-
tantes necesidades en materia
sociosanitaria de vivienda,
ocio o trabajo». 

En declaraciones a Levan-
te-EMV, Amparo Fabra pun-
tualizó que las personas con
autismo se ubican en un amplio
espectro social y médico: «Des-
de aquellas que prácticamente
no pueden vestirse por sí solas
a personas que son estudiantes
universitarios y que pueden
trabajar». Lo que caracteriza a
las personas con autismo es
que tienen dos características:
«dificultades de comunicación
y socialización, e intereses res-
tringidos».  

Con mucha frecuencia añade
la misma fuente: «Los más au-
tónomos presentan problemas
en las relaciones sociales o in-
cluso cuadros de ansiedad o
de depresión porque no saben

cómo relacionarse y no entien-
den determinadas normas». 

En Valencia, se dieron cita
 participantes en la jornada
celebrada en el Icomeva y que
ha contado con la colabora-
ción de Obra Social la Caixa y
de la Generalitat. 

La mayor parte eran psicólo-
gos, médicos, terapeutas y tra-
bajadores sociales, provenien-
tes de la Comunitat Valenciana
y también de Murcia, Madrid o
Zaragoza. «Hemos recibido —
señaló la presidenta de Funda-
ción TEA— multitud de felici-

taciones de los asistentes por la
gran calidad de los ponentes y
hemos visto rebasadas las pe-
ticiones para inscribirse mu-
cho más allá de nuestras ex-
pectativas previas». 

Entre otras materias se abor-
daron asuntos como el impac-
to del autismo en la familia, el
empleo para las personas con
TEA, la salud en los cuidadores
informales junto a los servi-
cios en la edad adulta que tie-
nen que ver con las necesidades
de salud bucodental, ocio o
trabajo de las personas con au-
tismo. 

Destacaron las intervencio-
nes de Rosa Álvarez, profesora
de psicología evolutiva de la
Universidad de Sevilla, que ha-
bló sobre el empleo en las per-
sonas con TEA; los servicios
para este colectivo en materia
de ocio y sociosanitarios, que
impartió Agustín Illera, res-
ponsable de calidad de la Aso-
ciación Gautena de Guipúz-
coa; de Mara Parellada, coor-
dinadora del programa Ami-
TEA del Hospital Gregorio Ma-
rañón de Madrid sobre la aten-
ción sanitaria a pacientes con
trastorno del espectro; y el ocio
de las personas con TEA desde
una perspectiva de inclusión
social a cargo de Seisi Bataller
Hita, responsable de ocio de
Apnav.

El curso fue inaugurado por
el director general de diversidad
funcional de la Conselleria de
Polítiques Inclusives, Antonio
Raya; el subdirector general de
planificacion y organizacion
asistencial Carlos Fluixá, de la
Conselleria de Sanidad; la pre-
sidenta del Colegio de Médicos,
Mercedes Hurtado; y la propia
Amparo Fabra.  

J.M.VIGARA VALENCIA

Visibilidad social para el
autismo en la edad adulta

Fundación TEA reúne en Valencia a 600 profesionales de la psicología
y la medicina que analizaron los retos vinculados con el espectro autista
�

Salud
�JORNADA

Una vivienda
tutelada atenderá 
a seis usuarios 

En los próximos días se
va a poner en marcha la vi-
vienda tutelada para adul-
tos con autismo que ha im-
pulsado la Fundación TEA y
que se ubica en Moncada.
De momento acogerá a 6
usuarios y complementará
las actividades del centro de
día sito en la misma locali-
dad que puso en marcha
hace años la Asociación Va-
lenciana de Padres con Per-
sonas con Autismo (Apnav),
que también preside Ampa-
ro Fabra. Esta vivienda es
una iniciativa pionera en Es-
paña y en la C.Valenciana.
Otra actuación muy innova-
dora es el programa de ocio
que desarrolla Apnav con
actividades como la nata-
ción.  J.M.V.MONCADA

�

Apertura de la
jornada sobre autismo 
LEVANTE-EMV
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lsal~l Caml~nario

SEVILLA
,La ciudad no podria enten-
derse sin su rio y su econo-
mia tampoco podria hacerlo
sin su Puerto, el flnico de in-
terior de Espafia y el tercero
m~s grande en superficie del
pals, cuyo desarrollo espera
con paciencia a que se re-
suelva definitivarnente uno
de los mayores litigios que
enfrenta progreso econ6mi-
co con el respeto medioam-
biental y la protecci6n del
estuario y del entorno del
Dofiana, que se prolonga ya
trece aflos. La dificultad de
conjugar estos factores y au-
nar los intereses de la indus-
tria y el turismo locales con
el de ecologistas, arroceros y
Junta de Andalucia, con el
rechazo afladido de organis-
mos como la Unesco o el
Consejo de Participaci6n de
Dofiana, explica el bloqueo
de esta inversi6n que persi-
gue aumentar el calado en
una decena de puntos espe-
cificos del tramo navegable
del Guadalquivir para per-
mitir que los actuales barcos
que entran en Sevilla pue-
dan hacerlo transportando
un mayor volumen de carga.

AI Puerto entran buques
con capacidad para trans-

La primera
autorizaci6n
ambiental con
condiciones se
remonta a 2003

portar unas 25.000 tonela-
das, pero no pueden hacerlo
a carga completa, sino que
tienen que reducirlas a unas
10.000-15.000 toneladas, de
ahi queen algunas ocasio-
nesse vean obligados a deiar
parte de la carga en puertos
cercanos, con el coste extra
que supone, explican fuen-
tes de la Autoridad Portua-
ria, gran impulsora del pro-
yecto, que propone aumen-
tar la profundidad en
algunos trarnos desde los
seis hasta los ocho metros.
La intenci6n es hacerlo en
dos fases, una primera de
ellas en la que se dragarian
85 centimetros. ~EI dragado
es fundamental para el Puer-
to, pero debe hacerse con to-
das las garantias de sosteni-
bilidad exigibles~, inciden.

Todos los afios el Puerto
realiza un dragado de man-
tenimiento pot el que reti-
ran los fangos y sedimentos
que se acumulan en el lecho
y el cauce del rio para favo-
recer la navegabilidad. Solo
el aflo pasado entraron en el
Puerto 1.o5o barcos.

~Pero cu~l es la situaci6n
actual en la que se encuen-
tra el proyecto? La situaci6n
se encuentra en stand by.
Las filtimas declaraciones
del presidente de la Autori-
dad Portuaria, Manuel Gra-

E1 dragado,

el cuento de
nunca acabar
Economia vs medio ambiente. EL proyecto est en
suspenso a fatta de[ info me de p otecci n de m genes

El rio GuadalquivJr a su paso por el municipio sevillano de CorJa del Rio./DevidEstrudu

cia, fijaban para diciembre la
fecha en la que se podrian
conocer las conclusiones
preliminares de los nuevos
estudios que el Puerto ha
encargado a varias universi-
dades andaluzas y cuyo tra-
bajo est~ coordinado por el
catedrf~tico de Biologia Ma-
rina de la Universidad de Se-
villa, Jos6 Carlos Garcia-G6-
mez. Con ellos se quiere
analizar de forma multidis-
ciplinar el efecto del draga-
do de mantenimiento sobre
el entorno.

Fuentes del Puerto tratan
de rebajar las expectativas
sobre su vinculaci6n al futu-
ro proyecto de profundiza-
ci6n. Pero lo cierto es que es
una iniciativa clue estf~ in-
cluida en el Plan Hidrol6gico
del Guadalquivir 2o16-2o21
que el Estado aprob6 a co-
mienzos de este afio, y que
es el documento que recoge
la planificaci6n de actuacio-
nes estrat6gicas clue se po-
drSn desarrollar en el futuro.

De hecho, su mera inclu-
si6n levant6 ampollas por-
queen marzo de 2015 una
sentencia de la sala cuarta
de lo Contencioso del Tribu-
nal Supremo tumbaba el
dragado, estimando en parte
el recurso de la asociaci6n

[[ E1 Puerto est i
analizando
c6mo afecta
el dragado de
mantenimiento

ecologista WWF Adena con-
tra el Plan Hidrol6gico apro-
bado en 2o13, al considerar
que no estaba suficiente-
mente justificada su incor-
poraci6n y pot considerarse
una medida compensatoria
cuando podria tenet efectos
negativos sobre las aguas.

Los ecologistas mantle-
hen que el informe cientifi-
co presentado avala el dafio
al estuario y que se deben
tomar medidas ambientales
integrales para recuperar el
entorno antes de las obras.

Sin embargo, la CHG se
defendi6 alegando que el
hecho de que est6 reflejado
no significa que se vaya a
acometer, si bien es necesa-
rio para que se puede hacer
en el supuesto de que, en un
futuro, logre el visto bueno
del Ministerio y la Junta, pa-
ra 1o que es imprescindible
el cumplimiento de la Decla-
raci6n de Impacto Ambien-
tal (DIA) y el respaldo cienti-
rico.

E1 Ministerio de Medio
Ambiente concedi6 esa au-
torizaci6n medioambiental
en octubre de 2003 pero con
la condici6n de que se cum-
plieran una decena de requi-
sitos obligatorios recogidos
en el inforrne cientifico. Uno
de ellos, que depende de la
Consejeria del ramo, sigue
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El Correo de Andalucía 
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pendiente de resolverse: el 
informe de protección de las 
márgenes de Doñana. 

Los agentes económicos 
de la ciudad, con la Confe-
deración de Empresarios de 
Sevilla (CES), la Cámara de 
Comercio y los sindicatos 
provinciales de CCOO y 
UGT, han hecho piña, a tra-
vés de la Plataforma Sevilla 
por su Puerto, para mostrar 
su respaldo a esta iniciativa 
como generadora de activi-
dad económica y empleo. 
«El transporte marítimo es 
el más competitivo y el más 
económico, y la logística es 
clave en los costes de cual-
quier industria», defiende el 
presidente de la patronal 
CES, Miguel Rus.  

«Técnicamente la DIA de 
2003 está vigente a falta de 
un solo punto que está pen-
diente. La Junta lleva casi 
dos años sin emitir ese infor-
me, que alude a la afección 
de la salinidad en los acuífe-
ros y el ecosistema de Doña-
na, pero no está contestando 
de forma premeditada, lo 
que evita que se pueda 
avanzar en este proceso», 
denunció Rus. 

El consejero de Medio 
Ambiente José Fiscal ha ex-
presado claramente que no 

es una cuestión prioritaria si 
la obra del dragado no se va 
a acometer y de hecho plan-
teó un conflicto de compe-
tencias con el Ministerio del 
ramo, que también ha mos-
trado una actitud pasiva en 
todo este proceso. 

«Nosotros vemos muy 
muerto el proyecto», afirma 
Manuel Cano, secretario de 
la Federación de Arroceros 
de Sevilla, que incide en la 
obligación de acometer me-
joras en el estuario antes de 
cualquier otra actuación. 
Una de las cosas que le preo-
cupa es la «tremenda» velo-
cidad a la que pasan los bu-
ques solo con el dragado de 
mantenimiento, «que pro-
duce un oleaje que es el que 
destruye las márgenes», avi-
sa un sector que «se ha gas-
tado mucho dinero en em-
palizar las márgenes para 
proteger las fincas». Y se lo 
lleva todo, asevera. 

Desde el Puerto se insiste 
en que, aunque es un pro-
yecto irrenunciable para 
ellos, también hay vida y 
más actividad más allá del 
dragado, por lo que se traba-
ja para mejorar la accesibili-
dad con proyectos como la 
digitalización de la vía nave-
gable, que permite controlar 
de forma telemática el tráfi-
co marítimo. ~

La Junta lleva 
dos años sin 
emitir el 
informe sobre 
las márgenes

Antetítulo o epígrafeTurismo

I. Campanario 
SEVILLA 
{35 cruceros tienen prevista su escala en 
el Puerto de Sevilla. Es el calendario que 
contempla la Autoridad Portuaria para el 
conjunto de 2016, cuya temporada 
arrancó en el mes de marzo y cuyo últi-
mo barco atracará el 15 de diciembre, si 
se cumplen las previsiones. 

Sevilla quiere aprovechar también el 
potencial y las posibilidades del canal 
navegable para seguir mejorando las ci-
fras de turistas que nos visitan y que cre-
cen año a año. Así, en el conjunto de los 
primeros nueve meses del ejercicio la ci-
fra de cruceristas desembarcados en el 
Muelle de las Delicias la capital ascendió 
a 15.100 personas, lo que representa un 
incremento del 17,7 por ciento en com-
paración con el mismo periodo del ejer-
cicio anterior.  

Sirva a modo de ejemplo lo que ocu-
rrió solo en el mes de septiembre. Un to-
tal de 2.298 personas llegaron a la ciu-
dad a bordo de un crucero, un 71,1 por 
ciento más que en idéntico mes de 2015, 
cuando la cifra alcanzó los 1.343 visitan-
tes. 

Según los últimos datos que maneja el 
Puerto de Sevilla, esta treintena de lle-
gadas previstas se traducirá en la suma 
de unos 20.000 cruceristas a la ciudad, 

algo más de un 10 por ciento con respec-
to a las cifras de 2015, a falta de conocer 
el cierre definitivo.  

El año pasado visitaron Sevilla a tra-
vés de su puerto marítimo unas 17.600 
personas que gastaron una media diaria 
de 42 euros. 

A este impulso ha contribuido la 

puesta en marcha de la nueva terminal 
de cruceros en el muelle de las Delicias. 
Con una inversión de 1,2 millones de eu-
ros –cofinanciados en al 80 por ciento 
por los fondos europeos de Desarrollo 
Regional–, el edificio de 1.000 metros 
cuadrados está construido con contene-
dores de mercancías reciclados.

35 cruceros y 20.000 visitantes 
llegarán al Muelle de las Delicias

Este año está prevista la llegada al Muelle de las Delicias de 35 cruceros. / El Correo

Antetítulo o epígrafeFondos europeos

N. Jiménez 
SEVILLA 
{El Puerto de Sevilla recibió cuatro millo-
nes de euros de fondos europeos destina-
dos inicialmente al dragado de profundiza-
ción del río Guadalquivir que finalmente 
han servido para el cierre del anillo ferro-
viario y el enlace con la SE-40, en cuanto a 
infraestructuras, así como a la continua-
ción de eRIO del proyecto Tecnoport2025, 
basado en la aplicación de las TIC a la ges-
tión del tráfico en la Eurovía del Guadal-
quivir y la monitorización del estuario.  

Del total de la ayuda europea, 2,6 millo-
nes de euros se han destinado a conexio-
nes terrestres.  En concreto, al cierre de dos 
anillos: el ferroviario que rodea todo el pe-
rímetro de los terrenos portuarios y la cir-
cunvalación interna del Puerto. Así, culmi-
naron las obras de ampliación de la termi-
nal ferroviaria con la incorporación de una 
tercera vía y la prolongación de las ya exis-
tentes. De esta forma, el Puerto puede aco-
ger la circulación de trenes más largos (de 
hasta 750 metros de longitud).  

En cuanto al cierre de la circunvalación 
interior, la obra incluyó la construcción 
del nuevo acceso a la SE-40, que parte de 
los puentes de la nueva esclusa y enlaza 
con la futura conexión del puente sobre el 
río Guadaíra proyectada por el Ministerio 
de Fomento. En total, estaba prevista la 

construcción de 4,6 kilómetros de carrete-
ra y se estimó una reducción del tráfico 
por la SE-30 de entre 3.000 a 5.000 camio-
nes diarios menos. Además, el desdoble de 
la carretera de la Esclusa también se sufra-
gó con fondos europeos. 

Sobre la digitalización de la vía navega-
ble, los buques navegan por la canal coinci-
diendo con la pleamar, así que conocer el 

estado de la vía navegable con mayor pre-
cisión «perfeccionará el aprovechamiento 
de la misma e incrementará el calado máxi-
mo operativo de los buques en función de 
la marea». Así, está prevista la colocación 
de cámaras para controlar el tráfico, el des-
pliegue de sensores a lo largo de la ría y el 
desarrollo de sistemas para medir las ma-
reas, corrientes y oleajes.

Infraestructuras mejoradas y 
digitalización del río en marcha 

La terminal ferroviaria, ya con tres vías y trenes de hasta 750 metros de longitud. / El Correo
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A FONDO

Ana Gil. Madrid 
En 1923 las jóvenes María Teresa 
Usabiaga y Pilar Careaga decidieron 
matricularse en la Escuela Técnica 
Superior de Ingenieros Industriales 
de la Universidad Politécnica de Ma-
drid, en ese momento conocida co-
mo Instituto Politécnico Superior de 
Madrid. La primera abandonó la ca-
rrera –desconocemos los motivos– y 
la segunda terminó los estudios y se 
convirtió de ese modo en la primera 
mujer titulada y primera ingeniera 
de España. La promoción en la que 
se matriculó la joven que perseveró, 
conocida como la Promoción de Pi-
lar, estaba formada por 30 alumnos... 
29 de ellos, obviamente, chicos.  

Han pasado los años y, en la actua-
lidad, el número de mujeres que es-
tudian una carrera técnica ha ascen-
dido al 25%. Según los expertos esta 
cifra, que en casos como las especia-
lidades de Telecomunicaciones e In-
formática desciende al 10,90%, sigue 
siendo baja. Por esta razón, la Real 
Academia de Ingeniería presentará 
este jueves un ambicioso proyecto 
denominado Mujer e Ingeniería que, 
entre otros objetivos, pretende du-
plicar el número de chicas en las Po-
litécnicas para que lleguen al 50% y 
combatir la tendencia, a nivel mun-
dial, de que en el futuro cada vez ha-
brá menos ingenieros en el mundo. 

¿No es una carrera de chicos? 
Con esta iniciativa la doctora inge-
niera Sara Gómez, profesora de la 
Universidad Politécnica de Madrid, 
directora de este nuevo proyecto, 
quiere desterrar mitos como el de 
que estos estudios “son carreras de 
chicos”. 

A pesar de que las mujeres son 
mayoría en las universidades espa-
ñolas (el 54%), sólo representan el 
25% de los estudiantes de la rama de 
Ingeniería y Arquitectura. Una en-
raizada combinación de estereoti-
pos, expectativas de los padres, falta 
de referentes femeninos, descon-
fianza hacia las matemáticas y una 
utilidad social poco visible llevan a 
las universitarias a apuntarse mayo-
ritariamente a las disciplinas sanita-
rias, a las Humanidades o a las Cien-
cias Sociales y Jurídicas. 

Pero la historia no empieza con la 
toma de decisión de en qué grado 
matricularse. A los quince años ya 
existen mucho menos chicas –me-

Un paso adelante para 
atraer el talento femenino
Esta semana la Real Academia de Ingeniería presenta un ambicioso proyecto denominado ‘Mujer e Ingeniería’. Entre 
sus objetivos, que el 50% de los jóvenes que accedan a los estudios de ingeniería y arquitectura sean mujeres.

A
. G

il.

MUJERES DE CIENCIAS Aurora Bustamante y Raquel Capistrano (en el centro y derecha) están realizando el tercer curso de Ingeniería Industrial 
en la Universidad Politécnica de Madrid. Paloma García (a la izda.), en cambio, estudia Arquitectura en el mismo centro. Las tres defienden que 
decidieron escoger una carrera técnica, entre otras razones, porque tiene muchas salidas profesionales.

Las mujeres son el 54% en 
el campus y sólo 
representan el 25% en 
Ingeniería y Arquitectura

La falta de referentes y una 
utilidad social poco visible 
les llevan a matricularse en 
otras especialidades

nos del 10%– que chicos –superan el 
20%– en nuestro país que aspiran a 
estudiar carreras técnicas, según da-
tos extraídos del informe Pisa 2012. 

Gómez, que fue vicerrectora con 
el anterior equipo de gobierno de la 
UPM, conoce bien la necesidad de 
atraer a las jóvenes a las escuelas de 
ingeniería, en donde aún son mino-
ría, y ayudarles a integrarse en un 
mundo profesional que, hoy por hoy, 
sigue siendo masculino. “Los datos 
de empleo nos dicen que las carreras 
que más futuro laboral tienen son las 
relacionadas con las ciencias, la tec-
nología, la ingeniería y las matemáti-
cas y ellas se resisten a cursarlas”. 

‘Mentoring’ dentro de las aulas 
La falta de referencias es uno de los 

puntos débiles actuales en nuestro 
país. Por esta razón el proyecto in-
cluye un programa de mentoring pa-
ra alumnas de ingeniería. Se va a po-
ner en marcha en la Universidad Po-
litécnica de Madrid y en la Universi-
dad Carlos III de Madrid para ir ex-
tendiéndose a otras universidades 
del país. 

Esta iniciativa consiste en acom-
pañar, asesorar y apoyar a las jóve-
nes en dos niveles. “Las que estén fi-
nalizando la carrera contarán con 
una ingeniera senior que les ayude a 
dar el paso al mundo laboral y las re-
cién llegadas de primer curso po-
drán estar acompañadas por mento-
res estudiantes de últimos cursos”, 
explica Gómez. La RAI cuenta para 
ello con una red de cualificadas pro-

fesionales, mujeres todas ellas de 
éxito en sus respectivos ámbitos 
profesionales, entre las que figuran 
la Asociación de Ejecutivas y Conse-
jeras (EJECON), con las que firmó 
un convenio de colaboración recien-
temente.  

El valor añadido de las mujeres 
“En todos los campos la mujer tiene 
una forma de dirigir diferente y 
aportamos un liderazgo con más 
empatía, tenemos más conciencia 
social, integramos mejor a los equi-
pos y sacamos lo mejor de cada per-
sona”, destaca Gómez. Por esta ra-
zón el presidente de la RAI Elías Fe-
reres, de acuerdo con Gómez, afirma 
que “el sector tecnológico e indus-
trial necesita mujeres cualificadas, 
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que aporten puntos de vista distintos 
a los que estamos acostumbrados en 
el sector, mayoritariamente masculi-
no”. 

“Hay que destacar que en edades 
tempranas la mayoría de las niñas 
aventajan a los niños en todas las ma-
terias, incluyendo matemáticas. Por 
tanto, la diferencia en sus comporta-
mientos –sigue diciendo la directora 
del proyecto– no tiene que ver con la 
falta de habilidad o los conocimien-
tos adquiridos, sino más bien con la 
forma de enfrentar los retos”. 

“Así, mientras que los chicos asu-
men que no logran solucionar un 
problema porque es complicado, las 
chicas empiezan a dudar de sus ha-
bilidades. Mi experiencia me dice 
que cuando acompañamos a las chi-

cas que están en clara minoría a ser 
valientes y formamos una red a su al-
rededor que las anime y las apoye 
hacen cosas increíbles, porque dejan 
que aflore su enorme potencial. Si no 
hay maestras, no hay alumnas”, con-
luye Gómez. 

Este es uno de los motivos por el 
que el proyecto no solo va a implan-
tarse en los campus sino también en 
las aulas de los colegios e institutos. 
A través de talleres para niños y ni-
ñas, charlas de concienciación para 
padres y entreno y metodología para 
profesores, se trata de convencer a 
las niñas de 9 a 14 años de que tienen 
las mismas capacidades que los chi-
cos para hacer ingeniería. “Hay que 
decirles a las niñas y a su entorno co-
tidiano que, si les atraen las matemá-

ticas, la física o la química y quieren 
ser ingenieras, no son unas frikis y 
tienen todo un mundo de posibilida-
des por delante”, añade el Director 
Gerente de la RAI, Javier Pérez de 
Vargas. Estas acciones empezarán 
en nueve centros de la Comunidad 
de Madrid el próximo curso acadé-
mico y se aplicará más adelante en 
otras Comunidades Autónomas. 

Los responsables de esta iniciati-
va, que saldrá a la luz este jueves, 
prevén que verán los resultados de 
estas medidas a corto-largo plazo. 
“Hay países en Europa y el propio 
Estados Unidos que están trabajan-
do en esta línea desde hace 10 años y 
están empezando a recoger ahora 
los frutos”, afirma Gómez. 

Para que esta apuesta de la RAI 

también surta efecto se cuenta con el 
respaldo de importantes institucio-
nes y empresas como el Instituto de 
la Mujer, la Comunidad de Madrid, 
Indra, HP, Telefónica, Fundación 
Universidad Empresa, Fundación 
Caja Ingenieros, Fundación Pro Re-
bus Academiae, Asociación Españo-
la de Ejecutivas y Consejeras (EJE-
CON), Universidad Politécnica de 
Madrid, Universidad Carlos III de 
Madrid, Ministerio de Educación, 
Cultura y Deporte; Ministerio de Sa-
nidad, Institute of Electrical and 
Electronics Engineers, Fundación 
Pro Rebus Academiae, Big Van 
Científicos sobre Ruedas, y el Fondo 
Social Europeo, que ha facilitado los 
fondos necesarios para su lanza-
miento y primeros pasos.

En edades tempranas  
la mayoría de las niñas 
aventajan a los niños  
en todas las materias

Actualmente el porcentaje 
de mujeres en las 
universidades y escuelas 
politécnicas raramente 
supera el 25%, cifra muy 
baja si tenemos en cuenta 
que, según previsiones de la 
Unión Europea, el sector 
tecnológico va a necesitar 
un gran número de 
titulados en STEM (Ciencia, 
Tecnología, Ingeniería, 
Matemáticas): la Industria 
4.0. supone un cambio de 
modelo económico, que 
generará en los próximos 
años una previsión de 
nuevos puestos de trabajo 
de alta cualificación 
profesional que se cuantifica 
en millones.

Hay que decirles a ellas  
y a su entorno cotidiano que 
si quieren ser ingenieras  
no son unas ‘frikis’

UN VÍDEO VIRAL PARA CONCIENCIAR A LA SOCIEDAD La Real Academia de Ingeniería presenta este 
jueves un ‘spot’ que recoge testimonios de profesionales del sector, universitarias y escolares en torno a los 
estudios de Ingeniería y Arquitectura. Su intención es que llegue a cuanta más gente mejor. Una alumna de la Escuela de Industriales de la UPM, en plena grabación del ‘spot’.
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Cristina Bejarano

MANFRED

SPITZER

El psiquiatra alemán es autor del libro «Demencia 
digital», donde denuncia que el mal uso de la tecnología 
puede tener efectos tan adversos como el alcohol

«El uso de tecnología frena el 
aprendizaje en los niños»

Rocío RUIZ -Madrid

Una de las funciones de nuestro 
cerebro es la del aprendizaje, pero  
el uso de móviles y ordenadores 
provoca más daños que benefi cios 
porque, al igual que un músculo, el 
cerebro sólo se ejercita si lo usamos 
de manera adecuada. Así lo cree 
Spitzer, que ha participado estos 
días en una nueva edición del ciclo 
Futur (s), organizado por Obra So-
cial  «La Caixa» y la Fundación 
Aprender a Mirar.
–¿Está de acuerdo con el uso de las 
nuevas tecnologías en los colegios 
y en la educación en general?
–Es una manera de quitar trabajo al 
cerebro. Cada vez que una máquina 
hace el trabajo por mí, el cerebro no 
aprende. La tecnología inhibe la 
capacidad de hacerlo.  Las máqui-
nas que utilizamos los adultos sir-
ven para apoyar el trabajo intelec-
tual que hacemos, pero no ocurre 
lo mismo en las aulas, donde las 
máquinas están para sustituir tra-
bajo intelectual.
–¿Sería partidario de eliminar las 
tecnologías en la educación?
–No hace falta gastar dinero en in-
troducir tecnología en las aulas. 
Sería más inteligente invertirlo en 
tener  un profesor de refuerzo por-
que hay evidencia científi ca de que 
no se consigue aprender más, sino 
menos. 
–¿En qué se basa para decir esto?
–Hay muchos estudios. Se ha de-
mostrado que aquellos que utilizan 
tecnología no retienen informa-
ción. No aprenden. 
–Sin embargo, vivimos en un mun-

do digital. ¿Sería partidario de su 
uso fuera del aula?
–No es un argumento el hecho de 
que estemos en la era digital porque 
ni dentro ni fuera del aula podemos 
decir que la tecnología sirva a los 
niños  para aprender. No está justi-
fi cada como herramienta de apren-
dizaje. El alcohol es adictivo y como 
tal impide el desarrollo del cerebro. 
Lo mismo ocurre con el uso del 
móvil y de las nuevas tecnologías. 
–¿Y la adicción es otra de las con-
secuencias nefastas?
–Las adicción a la tecnología se 
comporta exactamente igual que la 
adicción a  sustancias. Utilizamos 
las mismas técnicas neurológicas 
para tratarlas. No vamos a introdu-
cir en Infantil y Primaria competen-
cias sobre el buen uso del alcohol, 

por eso tampoco se debería hacer 
con las tecnologías, porque el daño 
cerebral que producen es equipa-
rable al del alcohol. No sólo impi-
den el desarrollo del cerebro, pro-
ducen adicción, insomnio y  com-
portamientos de riesgo como 
cualquier otra adicción.
–¿Y entonces por qué en todos los 
colegios se está implantando la 
tecnología?
–Todo es una cuestión de dinero. 
Con un libro se aprende; con las 
nuevas tecnologías, no. Hay artícu-
los publicados en «Science» que 
aseguran que se aprende menos 
con una pantalla que con un libro. 
–¿Por eso habla de demencia digi-
tal?
– Cuando nacemos, no sabemos 
nada. Entrenamos el cerebro 
aprendiendo a utilizarlo y haciendo 
conexiones nuevas. Conforme va 
mos avanzando en edad, más tarde 
empezamos a decaer si no lo tene-
mos bien entrenado. Así, hay gente 
fallecida en la que encontraron al-
zhéimer en el cerebro, pero nunca 
desarrolló una demencia. Esto es 
una evidencia científi ca.
–Con lo «enganchados» que están 
los jóvenes de ahora al móvil, ta-
blet,  a los ordenadores... ¿tendre-
mos una sociedad más enferma  en 
el futuro?
–No puedo asegurar que en el futuro 
haya un 30% más de casos de de-
mencias, porque hay muchos facto-
res que infl uyen en el desarrollo de 
enfermedades mentales. Ya sabe-
mos que el uso del móvil es causa de 
demencia, peor rendimiento acadé-
mico y conlleva depresión. 

SOCIEDAD 

Casi 10.000 niños protegidos de la polio

Banco Santander reafi rma su 
compromiso con el progreso y se 
une a la celebración, el próximo 
lunes 24 de octubre, del Día Mun-
dial de la Lucha contra la Polio-
mielitis gracias a la donación que 
ha hecho en este año a Unicef para 
su campaña de erradicación con-
tra la poliomielitis.

Con esta campaña, Unicef salva 
cada año la vida de tres millones 

de niños. La polio es una enferme-
dad muy contagiosa causada por 
un virus que invade el sistema 
nervioso y puede causar parálisis 
en cuestión de horas. Afecta prin-
cipalmente a los menores de 5 
años, produciendo en una de cada 
200 infecciones una parálisis irre-
versible. Mientras haya un solo 
caso infectado, los niños de cual-
quier país se encuentran en riesgo 
de contraer la poliomielitis, por lo 
que la vacunación, la única forma 

efi caz de luchar contra esta enfer-
medad, es muy importante.

La aportación de Banco Santan-
der es el resultado del primer reto 
de Be Healthy, un programa global 
de salud y bienestar implantado 
por la entidad bancaria entre sus 
empleados. El banco animó a su 
plantilla a dar la vuelta al mundo 
a través de sus pasos, comprome-
tiéndose a donar un euro por cada 
kilómetro recorrido. El resultado 
fue la vacunación de 9.815 niños.

A. N. - Madrid

UNIVERSIDAD
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SUEÑOS LOGISTICA, S.L.

(Sociedad Absorbente)

DORMITY BRAND, S.L.

DORMITY COMMERCE, S.L.

(Sociedades Absorbidas)

Anuncio de Fusión

En cumplimiento de lo previsto en el artículo 

43.1 de la Ley 3/2009, de 3 de abril, sobre 

Modificaciones Estructurales de las Sociedades 

Mercantiles se hace público que el 20 de 

Octubre de 2016, el socio único de SUEÑOS 

LOGISTICA, S.L. (Sociedad Absorbente) y de  

DORMITY BRAND, S.L. y DORMITY COMMERCE, 

S.L (Sociedades Absorbidas) aprobó la fusión 

por absorción de las Sociedades Absorbidas 

por la Sociedad Absorbente ajustándose a los 

términos del Proyecto de Fusión, con extinción 

sin liquidación de las Sociedades Absorbidas y 

transmisión en bloque de su patrimonio a favor 

de la Sociedad Absorbente, que adquirirá por 

sucesión universal los derechos y obligaciones 

de las Sociedades Absorbidas, en los términos 

establecidos en el Proyecto de Fusión y en 

base a los Balances de Fusión cerrados el 31 de 

diciembre de 2015.

Asiste a los socios, a los acreedores y a 

los representantes de los trabajadores de las 

sociedades participantes en la fusión el derecho 

a obtener el texto íntegro de los acuerdos 

adoptados y de los Balances de Fusión y a los 

acreedores de cada una de dichas sociedades 

el derecho a oponerse a la fusión, todo ello en 

los términos de los artículos 43.1 y 44 de la Ley 

3/2009, de 3 de abril, sobre Modificaciones 

estructurales de las Sociedades Mercantiles.

Barcelona, a 20 de Octubre  2016. 

D. David Sánchez Farrán Administrador 

Único de la compañía SUEÑOS LOGISTICA, 

S.L y representante persona física de SUEÑOS 

LOGISTICA, S.L, Administrador Único de DORMITY 

BRAND, S.L. y DORMITY COMMERCE, S.L

INMOBILIARIA IKASA DIVISIÓN PROMOCIÓN, 
S.L.

(Sociedad totalmente escindida)

IKASA ACTIVIDAD DE PROMOCIÓN 
INMOBILIARIA, S.L. y AGRUPACIÓN DE 

EXPERTOS INMOBILIARIOS PROMOCIÓN, S.L.
(Sociedades beneficiarias de nueva creación)

ESCISIÓN TOTAL

De conformidad con lo previsto en el artículo 
43 de la Ley 3/2009, de 3 de abril, sobre 
Modificaciones Estructurales de las Sociedades 
Mercantiles (LME), se hace público que la Junta 
General de la sociedad INMOBILIARIA IKASA 
DIVISIÓN PROMOCIÓN, S.L., ha acordado 
con fecha 11 de octubre de 2016 la escisión 
total de la sociedad INMOBILIARIA IKASA 
DIVISIÓN PROMOCIÓN, S.L., que se disolverá 
sin liquidación, transmitiendo la totalidad 
de su patrimonio en bloque y por sucesión 
universal a las sociedades beneficiarias de nueva 
creación IKASA ACTIVIDAD DE PROMOCIÓN 
INMOBILIARIA, S.L. y AGRUPACIÓN DE EXPERTOS 
INMOBILIARIOS PROMOCIÓN, S.L., todo ello, en 
los términos previstos en el Proyecto de Escisión, 
el cual quedó debidamente depositado en el 
Registro Mercantil de Madrid en fecha 6 de julio 
de 2016. 

Se hace constar expresamente el derecho 
que asiste a los socios y acreedores de la 
sociedad totalmente escindida a obtener, en el 
domicilio social, el texto íntegro de los acuerdos 
adoptados y del balance de escisión. Igualmente 
y según lo dispuesto en el artículo 44 de la LME, 
se hace constar el derecho de oposición de los 
acreedores de la sociedad totalmente escindida, 
durante el plazo de un mes a contar desde la 
publicación del último anuncio de los acuerdos 
adoptados, en los términos legalmente 
previstos.

En Madrid, a 12 de octubre de 2016 
Don Ivan Francisco Rodríguez Puente, don Diego 

Rodríguez Puente y don Haryan Rodríguez 
Puente, consejeros delegados de INMOBILIARIA 

IKASA DIVISIÓN PROMOCIÓN, S.L.

INMOBILIARIA IKASA DIVISIÓN PATRIMONIO, 
S.L.

(Sociedad totalmente escindida)

SOMPARAMAR, S.L., IKASA ACTIVIDAD DE 
PATRIMONIO TERCIARIO, S.L., AGRUPACIÓN 
DE EXPERTOS INMOBILIARIOS PATRIMONIO 
TERCIARIO, S.L., IKASA ACTIVIDAD DE 
PATRIMONIO RESIDENCIAL, S.L., AGRUPACIÓN 
DE EXPERTOS INMOBILIARIOS PATRIMONIO 
RESIDENCIAL, S.L., IKASA ACTIVIDAD DE 
PROMOCIÓN INMOBILIARIA, S.L. y AGRUPACIÓN 
DE EXPERTOS INMOBILIARIOS PROMOCIÓN, S.L.

(Sociedades beneficiarias de nueva creación)

ESCISIÓN TOTAL

De conformidad con lo previsto en el artículo 
43 de la Ley 3/2009, de 3 de abril, sobre 
Modificaciones Estructurales de las Sociedades 
Mercantiles (LME), se hace público que la Junta 
General de la sociedad INMOBILIARIA IKASA 
DIVISIÓN PATRIMONIO, S.L., ha acordado con 
fecha 11 de octubre de 2016 la escisión total 
de la sociedad INMOBILIARIA IKASA DIVISIÓN 
PATRIMONIO, S.L., que se disolverá sin 
liquidación, transmitiendo la totalidad de su 
patrimonio en bloque y por sucesión universal 
a las sociedades beneficiarias de nueva creación 
SOMPARAMAR, S.L., IKASA ACTIVIDAD DE 
PATRIMONIO TERCIARIO, S.L., AGRUPACIÓN 
DE EXPERTOS INMOBILIARIOS PATRIMONIO 
TERCIARIO, S.L., IKASA ACTIVIDAD DE 
PATRIMONIO RESIDENCIAL, S.L., AGRUPACIÓN 
DE EXPERTOS INMOBILIARIOS PATRIMONIO 
RESIDENCIAL, S.L., IKASA ACTIVIDAD DE 
PROMOCIÓN INMOBILIARIA, S.L. Y AGRUPACIÓN 
DE EXPERTOS INMOBILIARIOS PROMOCIÓN, 
S.L., todo ello, en los términos previstos en el 
Proyecto de Escisión, el cual quedó debidamente 
depositado en el Registro Mercantil de Madrid 
en fecha 6 de julio de 2016. 

Se hace constar expresamente el derecho 
que asiste a los socios y acreedores de la 
sociedad totalmente escindida a obtener, en el 
domicilio social, el texto íntegro de los acuerdos 
adoptados y del balance de escisión. Igualmente 
y según lo dispuesto en el artículo 44 de la LME, 
se hace constar el derecho de oposición de los 
acreedores de la sociedad totalmente escindida, 
durante el plazo de un mes a contar desde la 
publicación del último anuncio de los acuerdos 
adoptados, en los términos legalmente 
previstos.

En Madrid, a 12 de octubre de 2016
Don Ivan Francisco Rodríguez Puente, don Diego 

Rodríguez Puente y don Haryan Rodríguez 
Puente, consejeros delegados de INMOBILIARIA 

IKASA DIVISIÓN PATRIMONIO, S.L.

SAN ERASMO, S.A.

Se convoca Junta General Extraordinaria 
que se celebrará en primera convocatoria el 
día 28 de noviembre de 2016 a las 10:00 horas 
de su mañana, y en segunda convocatoria, si 
procediere, el día 29 del mismo mes y año e 
igualmente a las 10:00 horas, en el domicilio 
social de la compañía sito en el Pº Alberto 
Palacios nº45 (Madrid), bajo el siguiente 

Orden del Día

1.- Aprobación del Balance, Cuenta de 
Pérdidas y Ganancias, Memoria anual y gestión 
social de los ejercicios 2014 y 2015 

2.- Aplicación de resultados.
3.- Verificación de las Cuentas anuales.
4.- Cancelación del préstamo entre Cnes. 

Sorolla S.A y San Erasmo S.A.
5.- Fijación de la remuneración de los 

administradores para el ejercicio 2017
6.- Ruegos y Preguntas.

Cualquier socio podrá examinar, en el lugar 
de la convocatoria la documentación que ha de 
ser objeto de deliberación de la Junta, o solicitar 
su envío gratuito.

Se comunica a los Sres. socios que a la 
Junta asistirá la Notario Dña. Susana Ortega 
Fernández para que dé fe del contenido de la 
misma, extendiendo la oportuna acta. 

En Madrid a 13 de octubre de 2016
El Administrador Solidario D. Lucio 

Mascaraque Perea

Impreso por Francisco Rincón Durán. Prohibida su reproducción.

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

SOCIEDAD

249000

79396

Diario

176 CM² - 17%

4254 €

42

España

25 Octubre, 2016



TODOS GANAN CON CAMPUS

Queda por hacer en
la formacibn
multidisciplinar del
t’armac~utico en las
f’a.ses de Grado,
dicen desde los
campus de Ciencias
de la Salud; eso si,
la estrategia est~
clara: formar en Io
que precisa el SNS

Gema L. Albendea
redaccion@cor~’eof~maceutico.com

a formaciSn b~sica del far-
mac~utico en Espafia sigue
estando muy desconectada

de la del resto de agentes
sanitarios.A pesar de queen los dltimos
afios varias universidades ban creado
sus propios campus de Ciencias de la
Salud, y de queen la mayoria est~ in-
tegrada la carrera de Farmacia, pr~cti-
camente ninguno de estos campus mul-
tidisciplinares tiene programas educa-
tivos hilados entre especialidades."Los
nuevos grados creados a partir del RD
1.393/2007 de 29 de octubre, surgidos
a raiz de la DeclaraciSn de Bolonia, obli

garon alas universidades a revisar la
formaci6n superior", recuerda Isabel P~-
rez P~rez, vicedecana de Grado de la
Facultad de Ciencias de la Salud Blan-
querna, dependiente de la Universidad
RamSn Llull, en Barcelona. Segfin P~-
fez P~rez, esta regulaci6n supuso reor-
denar esa educaci6n superior para cen-
trarla en la adquisiciSn de competen-
cias, entre las que est~ la capacitaciSn
para el trabajo en equipo o la colabo-
raciSn en equipos multidisciplinares.
"En la actualidad, los planes de estudios
de la mayoria de los grados de Farmacia
tienen presente el desarrollo de estas
competencias, pero la diferencia resi-
de en cSmo se llevan a cabo las estra-
tegias pedag6gicas que han de fomentar
la adquisiciSn de ~sta", advierte.

De hecho, desde la Universidad de La

Laguna, en Canarias, aseguran queen
algunos casos los campus de Ciencias
de la Salud han sido un producto impul-
sado no sSlo por Bolonia sino por los re-
cortes educativos que trajo la crisis eco-
nSmica.

Estrategia y multidisciplinariedad
Pot supuesto, no todas las universida-
des espafiolas entran en este saco. Des-
de la CEU San Pablo (Madrid) tienen
muy marcada la estrategia a seguir en
cuanto a la formaciSn del farmac~uti-
co en el ~mbito sanitario: "Se realiza
en diferentes escalones: grado, posgra-
do y doctorado. Adem~s, mediante la
formaci6n FIR en centros acreditados,
el farmac~utico se especializa. E1 farma-
c~utico del siglo XXIjuega un papel re-
levante en el SNS a todos los niveles:

asistencia, docencia, investigaci6n y
gesti6n", dice el decano de la Facultad de
Medicina de la CEU San Pablo, Tom~s
Chivato.

La convicciSn de que esa multidisci-
plinariedad del farmac~utico debe ser
impulsada es comSn a todos los respon-
sables de estos centros. De hecho, la ma-
yoria intentan subsanar esa falta de si-
nergias en la base de la carrera con cur-
sos y m~steres complementarios al fina-
lizar los estudios."E1 farmac~utico es un
agente m~s en el sistema de salud y la
formaciSn multidisciplinar es funda-
mental en su formaciSn. Es la mejor ma-
hera de poderse integrar con plenas ga-
rantias en hospitales, centros de inves-
tigaci6n, etc. cuando finalice su gra-
do", asegura Luis Aparicio Bellver, secre-
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Viene de pz~ina 46
tario de la Facultad de Medicina y Odon-
tologia de la Universidad de Valencia.

Aparicio tambi~n es responsable del
M~ster de Investigaci6n Biom~d_ica, que
se imparte en dicha facultad con mu-
chos farmac~uticos matriculados. Des-
de su punto de vista, es necesario que las
instituciones educativas impulsen sus
campus de Ciencias de la Salud con una
buena orquestaci6n y fomenten ese ca-
r~cter multidisciplinar para que todos
los grupos de trabajo e investigaci6n
puedan contar con diferentes graduados
que aporten enfoques distintos.

Desde el punto de vista de la respon-
sable de la Universidad de Blanquer-
na, no hay obst~culos que impidan al-
canzar esa ensefianza compartida. "Se
trata simplemente de atravesar los li-
mites tradicionales que han osten-
tado determinadas disciplinas e incor-
porar la cultura de colaboraci6n inter-
profesional, un hecho indispensable
para dar respuesta hoy en dia a las

AVANCES
Javier Gal&n, director adjunto
del Grado en Biomedicina de la
Universidad Francisco de Vitoria
(Madrid), opina que el sistema
cada vez es m~s consciente del
papel que puede jugar el futuro
farmac~utico en todos los
~mbitos de la salud y que ello
estfi sirviendo para cambiar ese
panorama formativo.
Tom~s Chivato, decano de la
Facultad de Medicina de la
Universidad CEU San Pablo,
explica que, a pesar de los d6ficit,
la carrera farmac6utica no est~
estancada y evoluciona favora-
blemente hacia la universaliza-
ci6n de esa multidisciplinarie-
dad: "Aspectos 6ticos, de comuni-
caci6n, de farmacoeconomia o
gesti6n no se incluian en los
planes de estudio hace unos
a~os, pero en la actualidad se
tiende a cubrir esas necesidades
formativas tanto desde el punto
de vista te6rico como pr~ctico".

nuevas necesidades de salud y alas de-
mandas de los sistemas sanitarios",
comenta.

’No’ al conformismo
En la misma linea opina Javier Galen,
director adjunto del Grado en Biomedi-
cina de la Universidad Francisco de Vi-
toria, en Madrid. "El principal obst~cu-
lo, a mi parecer, seria el conformis-
mo". Galen explica que tambi~n son
frecuentes los impedimientos burocr~-
ticos,"pero teniendo claras las estrate-
gias de mejora deberia ser posible ven-
cerlos".

Lorena Fuentes, vicedecana de Me-
dicina de la Facultad de Ciencias de la
Salud y del Deporte de la Universidad de
Zaragoza, cree clue el problema reside en
una falta de recursos econSmicos, "y
tambi~n de materias transversales co-
munes en todos los
grados de la salud".

Aunque en su fa-
cultad no se imparte
el Grado de Farmacia,
Fuentes asegura que
en sus titulaciones
tienen profesores que
son farmac~uticos y
que se integran per-
fectamente en equi-
pos multidisciplina-
res. "Tambi~n nues-
tros alumnos de Me-
dicina y de NutriciSn
realizan pr~cticas cli-

Elaborar
planes de
estudio
bptimos,
actualizados
y acordes a
la necesidad
del SNS seria
positivo

nicas en hospitales y centros de salud,
donde trabajan con farmac~uticos y se
integran perfectamente". Eso si, en su
opiniSn la experiencia podria mejorar
con "m~s pr~cticas clinicas y en em-
presas donde es necesario el trabajo
multidisciplinar. Tambi~n en los prime-
ros cursos, en los que serian muy dti-
les un mayor nfimero de pr~cticas de si-
mulaciSn de estas situaciones".

Galen afirma que para elaborar unos
planes de estudio 5ptimos y acordes con
las nuevas necesidades del sector salud
seria positiva"una revisiSn constante de
los conocimientos que se generan en
esta ~rea. Debemos estar muy atentos
hacia dSnde se dirige el sector y qu~
necesidades va teniendo para que los fu-
turos profesionales puedan cubrirlas
gracias a la formaciSn que reciban".
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Andalucía

SEVILLA, 24 Oct. (EUROPA PRESS) -

El Grupo de Ciudadanos (C's) en el Parlamento de Andalucía ha remitido una pregunta a la Comisión de
Economía y Conocimiento en la que cuestiona por la situación de transferencia financiera en la Universidad
Pablo de Olavide (UPO) de Sevilla, una de las más reivindicativas en cuanto al nuevo modelo de
financiación.

A pesar de la existencia del actual modelo para las universidades andaluzas, aprobado en 2007, a la Olavide,
a día de hoy, siguen sin llegar los recursos necesarios, según expone la diputada de C's Marta Escrivá en su
pregunta, consultada por Europa Press, en la que expone que esta situación ha conllevado consecuencias
"negativas" para el funcionamiento de esta sede académica.

Dichas consecuencias han podido paliarse gracias a la "solidaridad" de las demás universidades públicas
andaluzas y mediante acciones específicas de la Consejería ante necesidades urgentes y determinadas.

Así las cosas, el rector de la UPO, Vicente Guzmán, aludía durante la apertura del curso académico 2016-17
a "graves consecuencias" que terminarán repercutiendo en la calidad y cantidad del servicio público a
prestar en los próximos cursos académicos si la Junta no procede a modificar el vigente modelo de
financiación de universidades.

Guzmán aprovechaba la presencia del consejero andaluz de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de
Arellano, para reclamarle que hagan "todo lo posible" al objeto de proporcionar a la UPO los recursos
necesarios para poder acometer los tres planes de fortalecimiento que necesita la sede: en materia de
personal, de investigación y de infraestructuras.

"Es la única forma de eliminar, o por lo menos aliviar, todos estos problemas con el objetivo de permitir que
esta universidad, una buena universidad, con buenos resultados, con buen rendimiento, verdaderamente
implicada con la sociedad, pueda crecer y consolidarse como merece", manifestaba.
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servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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